



periódico semanal independiente

Dirijan la correspondencia al apartado número 49

De los trabajos responderán siempre sus autores

PRIMAVERA Ya se deja sentir el influjo bienhechor de la primavera. Como por arte de magia, aquellos días aún cercanos del invierno, días tristes y oscurecidos, se han convertido en estos días alegres y llenos de luz...

La huerta presenta un aspecto magnífico; según afirman los entendidos, habrá buena cosecha, y así resultará que esta primavera traerá la alegría a muchos hogares.

Parece como si la ciudad hubiera despertado de un largo letargo; todo vibra, el espíritu necesita expansión, necesita respirar este aire puro de las tardes de mayo.

Todo canta amor y poesía; laboremos pues todos porque no se limite la primavera a la naturaleza, sino porque sea también primavera de las almas.

Que a todos llegue, envueltos en los aromas del tiempo el influjo del bien y de la bondad.

Que se olviden pasiones, luchas y rencillas, que un mal día esparciera la política, y que esta primavera sea para los espíritus, hartos inquietos, primavera de amor y de paz.

la humildad de una violeta
y la altivez de un laurel,
hágame *usted*, jardinero,
un ramo que huela a gloria
pa ofrendarlo a la memoria
de un mocito pinturero:
Joselito Maravilla,
flor de la esencia torera,
el que, naciendo en Sevilla,
fué a morir en Talavera.
—Toma, mocita juncal,
las flores de mi jardín:
la mosqueta y el jazmín,
los capullos del rosal
y los brotes del clavel;
ponlas como broche un beso
y llévaselas a aquél,
que está de la Muerte preso.
(Joselito Maravilla,
el que murió en Talavera!
¡Las mocitas de Sevilla
te lloran en Primavera!)

**

1922 † Manolo Granero

Mozo de cara aniñada
y de porte aristocrático;
héroe de un lance dramático
sobre la arena dorada;
delicada figulina
que en la lucha se rompió;
ilusión que se quebró
por lo sutil y lo fina...
El que con firme denuedo
y gesto de vencedor
la pandereta del ruedo
llenó de luz y color;
el de la sonrisa ufana,
por alamares espejos...
(Porcelana valenciana
con metálicos reflejos).
Tu muerte saben llorar
las hembras a quien un día
tu orgullosa bizzarria
enamorado al torear...
...Y de cada corazón
que gime su desconsuelo
debajo de un pañoión,
escápase una oración,
como una saeta, al cielo.

J. SILVA ARAMBURI.

Así es mi amor

.....

Te debo confesar, señora mía,
que sólo imaginar que alguien pudiera
pensar que no es amor que nada espera
el que te brindo yo, me ofendería.

Pues si al ir a rendirte pleitesía,
la mirada «indiscreta» no pudiera
contenerse y mi pena te dijera,
¡para siempre mis ojos cegaría!

Que si es puro el amor con que se adora
a la Madre de Dios, cuando se implora
una dulce mirada de consuelo,

más puro lo ha de ser el que prefiere
amarte por amarte, sin que espere
¡ni la vaga ilusión de ver el cielo!

=

Así es el puro amor que ha florecido
en mi alma romántica al mirarte
más hermosa y sin par que la obra de Arte
más perfecta que Dios haya esculpido.

Nada espero de tí; nada te pido.
Si acaso, tu perdón por admirarte;
¡aunque fuera pecado no adorarte
habiendo tus encantos advertido!

Pero es tal la gentil delicadeza
con que adoro, rendido, tu belleza
y el alma virginal que la perfuma,

que sólo un gesto tuyo me bastara
para hacer que mi lira se callara
y en pedazos sin fin romper mi pluma.

C. B. A.

VERSOS DE MAYO

.....

CRESPONES EN LA PANDERETA

1896 † «El Espartero»

Ritmo de copla popular.
Sobre la prima y el bordón
resbala el eco del cantar:
«El traicionero *Perdigón*
mató en Madrid al *Espartero*.
¡Cómo lloraba *la afición*
al ver morir a su torero!»
Viejo romance callejero
perpetuado en un cartel;
tosca la mano que el pincel
llevó a través de la pintura
llena de pena y amargura,
porque pintar quería en él
la gran tragedia del torero
que en el dorado redondel
mató un miureño traicionero.
¡Pobre Manuel,
el *Espartero*!

**

1920 † «Joselito, el Gallo»

—Jardinero del jardín
más hermoso de Sevilla:
con una rosa amarilla
y un manojo de jazmín;
con la sangre de un clavel,
la gracia de una mosqueta,

CRÓNICA

Mariposillas blancas

Renovación de vida. Floración. Alegría. Dinamismo. Pájaros. Sol. Vigor juvenil. Nuevos bríos en la virilidad. Promesa en la pubertad. Oasis del anciano. Esperanza en el enfermo. Despertar de insectos. Llorar de las nieves. Vibraciones ocultas. Campos de colores y aromas. Corazonces que se agitan al soplo del amor. Todo esto anuncia el vuelo tranquilo de las oscuras aves simbólicas, los insectos de ropaje listado que liban miel de flores y las mariposillas blancas siempre en idilio que se buscan, se encuentran y se besan, tejiendo un fino encaje con sus vuellecillos, que absorbe el céfiro. Primavera: ¡bendita seas! Bienvenidos los heraldos que te preceden.

Después de un invierno tocado con capuchón canoso, invierno largo, frío, atropado con hielos, nieves, vientos y crepúsculos escarchados, una mañana al levantarnos del lecho vemos, alrededor de la torre de la iglesia, a los aviones construir sus alambreras invisibles, dorados por un sol claro y luminosos; el vuelo amplio, a raíz del suelo, de las aves oscuras, y las parejas de mariposillas blancas que en sus vuellecillos inciertos, se besan. Respiramos contentos pensando: ¡Ya llegó la Primavera!

II

La música, maridaje técnico de sonido y tiempo, con sus sencillos auxiliares ritmo y tonalidad, nos pinta mejor la naturaleza y nuestro estado psíquico que la poesía, con sus auxiliares léxico, metro y rima, y las otras bellas artes plásticas con el color y el volumen. Ni el pincel ni el cincel pueden competir con el pentágrama. Por eso, cuando la prosa es fluida y sonora decimos: Parece verso, y cuando éste llega a la sublimidad, decimos: Es música.

Ni los famosos paisajistas flamencos, italianos y españoles, ni los franceses Corot con su hermoso lienzo: "Paisaje matinal", y Constable con su "Campo de trigo", ni Rousseau con la fina literatura de sus "Sueños" y Saint-Pierre con sus "Armonías" no pintan tan fielmente la vida y paisajes campestres, como Beethoven en su "Sinfonía Pastoral".

Ningún poeta o literato húngaro retrata tan fielmente las amarguras

EXÁMENES DE INGRESO

En el próximo mes de Junio tendrán lugar en el Colegio Subvencionado de esta ciudad, los exámenes ordinarios para INGRESO en el Bachillerato.

Para tomar parte en ellos precisa la edad de **10 AÑOS.**

Preparación especial para estos exámenes, con arreglo al Cuestionario Oficial, a cargo de

D. Antonio Andújar Balsalobre

MAESTRO NACIONAL

Para informes: TESIFONTE GALLEGO, 19 HELLIN

de aquel sufrido pueblo oprimido años y años, como Listz con sus Rapsodias.

Cuando oímos el "Largo religioso" de Haendel, o un coral de Bach es cuando más nos aproximamos a Dios.

Siempre que oigo o toco al piano el final de la Sonata 12 de Beethoven, me acuerdo de las mariposillas blancas heraldos de primavera, y siempre que contemplo a esas mariposillas planear sobre el verdor de los nacientes trigales, me acuerdo de esa página Beethoveniana. Es que ese final gracioso y feliz que sigue a la marcha fúnebre (sulla morte dun Ero), como la venturosa primavera sigue al invierno, es aleteo vibratorio de esas blancas mariposillas.

Final corto, de escasa melodía, sin modulaciones injustificadas, sin complicaciones inútiles y sin técnica aburrida, se desliza suave como el alado idilio, como un suspiro, como un beso.

A la primavera sucederá el estío con sus siestas pesadas, su viento de fuego y su fuego de sol, y entonces, en las siestas calladas y adormecidas, en esas horas en que parece dormirse el tiempo, veremos espléndidas mariposas lucir sus grandes alas purpurinas, pero ya no veremos los idilios de esas otras mariposillas blancas de vida efímera que se llevó la primavera.

Si queremos recordarlas oigamos el final de la Sonata 12, cuyo vuelo vibra allí eternamente.

ALBERTO PRAT.

Primavera de 1934.

José Arteaga

PINTOR

Decoración, Rótulos, etc.

Calle de D. Benito Toboso, núm. 28

HELLIN

COSAS, COSITAS y COSAZAS

El refrán que dice: «Una cosa es predicar y otra dar trigo», puede sustituirse por este otro: «Una cosa es querer olvidar y otra... olvidar.

Se lo recuerdo para que no lo olvide a mi mejor amigo.

A las mujeres no solo les gusta dar calabazas, sino que a veces hacen que señores muy respetables por su seriedad, las den.

Yo tengo la seguridad de que de la próxima cosecha de calabazas que se recogerá por ciertos estudiantes en el próximo Junio en Madrid, Toledo, Albacete, Valencia, Murcia y hasta Hellin, tendrán las mujeres más culpa y más responsabilidad que los propios estudiantes.

Porque al fin y al cabo, ¿qué son ellos sino unas víctimas de estas mujercitas hellineras, tan guapas, tan simpáticas y tan... deliciosas?

Dos historias verídicas:

Un chico, amigo nuestro, presenciaba en Madrid la representación de «La Dolorosa», y cuando el tenor empezó a cantar aquello de "Rafael, Rafael...", se le abrió la boca, y como es consiguiente, soltó dos ¡ah!, ¡ah! que hicieron exclamar a su vecino de localidad: —«Sobran esas dos "aes", pues es "Rafael"....»

Aquella interrupción inoportuna que a su hastío hiciera el espectador, le trajo al chico el recuerdo de lo que se dejara en su pueblo, y cuentan que con un entusiasmo impropio del lugar en que se hallaba, defendió a grandes voces a la pobre "a" que presenció la escena sin decir ni pío....

**

Nos lo cuenta un confitero:

Cierto chico cuyo mote pica, en el supremo momento de declararse a una chica, se arrepintió, y para quedar bien, exclamó:

—¡No puede ser, porque ni a tí ni a mí nos dejan nuestras familias!

La chica quedó atontada...

¿Y el chico?, preguntarán los lectores.

Pues, se quedó tan fresco, y parece ser que sigue por ahí paseando, presumiendo y... ¡castigando!

Y para terminar, sepan los lectores que por ahí se dice...

...que a una chica forastera, rubia y sería, le han probado los aires de Hellín—los de nuestro periódico, nó—y se ha puesto guapísima

...que a ciertas chicas ya les cansa ir al Colegio... de la Enseñanza—añado esa palabra para que no se confunda con el Subvencionado—.

...que el joven moreno está llegando a la chica rubia.

...que ahora las chicas, cuando juegan a las prendas, en vez de decir aquello de «De la Habana ha venido un barco cargado de...», dicen «De Tobarra ha venido un coche cargado de...»

...que eso no tiene importancia.

...que se acerca la fecha del retorno de los desterrados.

...que de ello se alegran en sus respectivas casas.

...que también se alegran muchas chicas.

...que el retorno traerá por consecuencias: F. y R.; F. y M.; G. e I.; E. y M. V.; A. y P.; P. y R.; I. y X.; X. y M., y otras parejitas que sentimos no recordar.

...que como los chicos no quieren que los *retratemos*, publicaremos todas las semanas un

PERFIL

Rosarito Pérez-Ontiveros

Muñequita rubia,
de carita blanca,
fragil cuerpecito
y pupilas claras.

¡Quince años! ¡Qué hermosas
y bellas palabras!
Quince años ingenuos
como ingénuas es tu alma.

Tu cabello es de oro,
tus manos de plata,
y de virgencita
tu dulce mirada.

Y cual melodía
divina y extraña,
es tu vocécita
que oigo lejana.

Voz de una muñeca
de carita blanca,
fragil cuerpecito
y pupilas claras.

A. TIZA.

Conferencia en el Colegio Subvencionado "Melchor de Macanaz"

En el Colegio subvencionado «Melchor de Macanaz» tuvo lugar el jueves pasado, a las 12 de la mañana, una conferencia instructiva. Asistieron los alumnos de 1.º, 2.º y 3.º Curso.

Actuó de conferenciante la excelente y culta profesora del Colegio señorita doña María Pascual, que disertó sobre el tema: "El 2 de Mayo". La señorita María Pascual empezó haciendo, con palabras muy acertadas, un relato histórico de Napoleón, continuando la culta conferenciante con el reinado de Fernando VII, "el Deseado".

Después se refirió en hermosos términos a la permanencia y entrada de los franceses en España, irato por éstos a los españoles, ocasionando el odio del pueblo, y también contra Godoy, el "favorito" de María Luisa, dando ocasión al levantamiento de Aranjuez.

Hizo un verdadero estudio detallado de las vicisitudes de Napoleón, detallando su derrota y la pérdida de las batallas; y por último se refirió al heroísmo y arrojo de los madrileños para defenderse contra el vil proceder de los franceses.

Terminó ensalzando la memoria del teniente de artillería Ruiz, y de los gloriosos capitanes Daoíz y Velarde. También expuso la derrota de los franceses en los famosos e históricos sitios de Zaragoza y Gerona, Bailén y Roncesvalles.

Por último, se pasaron por la máquina de proyección del Colegio diversas escenas de aquella fecha gloriosa—2 de Mayo del 1808—que fueron explicadas por la ilustre conferenciante.

Esperamos que actos como éste se repitan, y por medio de estas líneas felicitamos a nuestra distinguida profesora.

M. FLORES.

EVARISTO RODRIGUEZ FELIPE

Agente de Seguros

Caja de Previsión y Socorro y La Catalana

HELLIN

IMPRESOS ECONÓMICOS?

Imprenta «La Moderna»

Fábrica de embutidos y conservas de carne

Francisco Juárez Villena

Hellin

Festival pro-Asilo

Relación de señores accionistas para la becerrada que se celebrará próximamente a beneficio del Hospital-Asilo:

Suma anterior. 645 pesetas.

Doña Josefa Pallarés, 25 pesetas; doña Juana Toboso, 15; don José Pujalte, 5; don Francisco González, 5; don Manuel Navarro Valcárcel, 25; don Baldomero Marín, 10; don Asensio Silvestre, 25; don Alberto Prat 5; don José Ruiz Dayestén, 100; don Juan Andújar, 10; don Jacobo Serra Valcárcel, 50; don Mariano Aramburo, 10; don Luis Llopis Carbonell, 10; don Amador García Cano, 15; don Carlos Giménez Díaz, 10; don Juan Lorenzo García, 5; don José Carrasco Navarro, 10; don Abelardo Romero Martínez, 20; don Jesús Serna Martínez, 5; don Joaquín Pérez Pastor, 5; don José Muñoz Cebrián, 5; don Pedro Martínez Molina, 10; don Juan Claramonte, 5; don Juan Picornell, 5; don Giordano Ruiz, 10; don Rafael Toboso, 5; don José Alemán, 10; don Evaristo Rodríguez, 10; don Eduardo Buisán, 10; don Antonio Zafrilla, 10; don Antonio Ases, 50; don Valentín Martínez, 50; don Rafael Precioso, 10; don Antonio Ubeda, 10; don José Moreno Catalán, 50; don Daniel Silvestre, 25; don José Garrido 10; don Francisco Gaspar, 25; don Delfín López, 5; don David Molina, 10; don José Fernández, 25; don José Tomás, 10; Graells Hermanos, 50; don José Precioso, 10; don Pascual García, 10; don José Santías, 5; don Juan Manuel Sánchez, 10; don Juan A. Villaseca, 25; Baquero Hermanos, 25; don Garibaldo Marcos, 50; don Antonio Escudero, 15; don José Cuyar, 10; don José Fernández, 10; don Agustín Fernández, 15; don Segundo Jordán, 10; don Francisco Giménez, 10; don Rafael Precioso, 10; don Manuel Ruiz, 5; don Manuel Silvestre, 25; don Rafafael Tomás López, 5; don Ismael Tomás, 5; don Mariano Tomás, 10; don José Valcárcel, 10.

Suma y sigue. 1.685 pesetas.

Parque de Atracciones "Giménez"

Hemos tenido el gusto de visitar el nuevo "Parque de Atracciones Giménez", que se inaugurará próximamente.

Sinceramente hemos de confesar que esta visita ha constituido para nosotros una grata sorpresa.

Hemos recorrido el magnífico local acompañados de su dueño don José María Giménez, que con una amabilidad que le agradecemos nos ha ido mostrando todos sus detalles.

Es una obra que podemos calificar de gigantesca y de orgullo de Hellín; los albañiles, carpinteros, electricistas etc., aún están dando los últimos toques.

A la entrada hay un espacioso salón que se denominará "Club Deportivo" y que está destinado a los socios del Club; más adelante unos patios magníficos, con fuentes de agua, flores y otras originalidades que hacen de él un lugar maravilloso; después la pista de patines, amplia y limpia; el frontón por el que hay gran entusiasmo entre los "pelotaires" locales.

Por último el Cine, una cosa preciosa, al aire libre; se construirá también un escenario portátil para números de variedades...

Resumen: la juventud hellinera —y quizás algo más que la juventud— ha encontrado algo con lo que no podía soñar; algo que demuestra la gran capacidad de su constructor el señor Giménez, que no ha regateado gastos para dotar a Hellín de este magnífico Parque de Atracciones que ciudades como Albacete, Murcia y Valencia no lo tienen.

Que el público responda y se verá pronto correspondido por cosas tan magníficas y originales que causarán asombro.

* *

Hemos hablado unos minutos con el señor Giménez; la conversación ha girado, naturalmente, sobre el Parque que se inaugura y su posible porvenir.

Uno de los puntos más interesantes, y que conviene conozcan todos, es el de los Socios.

El propietario del Parque, con el fin de dar facilidades al público, ha decidido crear un Club en el que habrán socios de ambos sexos.

Los caballeros pagarán 5 pesetas mensuales y 3 las señoras.

Con el carnet de Socio se podrá circular libremente por el Parque y participar de todos los recreos—excepto los que sean de empresa—y las facilidades llegarán hasta el punto de que quien un mes no pueda asistir por ausencia, enfermedad u otra causa, no abonará el recibo de dicho mes, sin dejar por ello de ser Socio.

Por último el señor Giménez nos ha expuesto algo de lo que será el programa de inauguración.

Tendrá lugar ésta en la noche del día 30 del actual, con una magnífica verbena popular a la que quedan invitadas por medio de estas líneas y ante la imposibilidad de hacerlo personalmente por premuras del tiempo, todas las señoras y señoritas de la localidad y provincia; las cuales serán obsequiadas galantemente con mag-

níficos ramos de claveles regalados expresamente para esta fiesta de Orihuela.

Habrà música, alegría y humor y el Parque estará espléndidamente adornado e iluminado.

El día siguiente, festividad del Corpus, a las cinco de la tarde se celebrará un concurso infantil de belleza, otorgándose grandes premios y obsequiándose con dulces y golosinas a los niños que concurran.

Y por la noche, como digno colofón del día, se inaugurará el Cine Sonoro con la magnífica película de la presente temporada, estrenada con fantástico éxito en Madrid, titulada: "Una morena y una rubia".

Nada más... pues más no se puede pedir.

A.

SILUETA

Con Ford, yo me lo pelé.
Si no fabrica automóviles,
entre sentencia y sentén
nos fabrica autos famó
que son de especial patent:
muy rápidos y lujó.

Los fabrica a vuela plú;
todo lo hace a la carré:
gasolina, no consú,
pues se surten del tinté,
y le dan la vuelta al mún
los autos de este modé.

Tal velocidad le imprí
a cuantas cosas él tó,
que se sienta en una sí
a jugarse alguna escó
y si queda finalís
por marcharse, la perdó.

De tenorio, tiene fá
y de cazador buen ó.
A toda clase de cá
le apunta, tira o enfó.
Si una pieza se le escá,
sin disparar, otras có.

Don Juan y no de la Cier,
se llama a este hombre castí
que es de un espíritu inquíé,
y, haciendo autos de justí
terminará su carré
y su paso por la ví.

Peteneras.

Giordano Ruiz

Agente Comercial colegiado

HELLIN

BIOGRAFIA BREVE

José María Jacquard

En el año 1752 nació en Lión el que había de inventar el telar mecánico.

Jacquard, que este era su nombre, entró a trabajar siendo aún un niño, en un modesto taller de hilados que tenía su padre, y allí fué donde el muchacho empezó a sentir afición por la mecánica y donde concibió el propósito de perfeccionar aquellos telares rudimentarios que funcionaban en la pequeña fábrica de su padre.

Esto constituyó su obsesión y la base de todas sus luchas durante buena parte de su agitada vida.

Por fin, en el año 1801, presentó su telar mecánico en la Exposición de la Industria Nacional de París. Esto le valió una modesta medalla de cobre y la protección del emperador. Con tal padrino, pudo trabajar con todo desahogo y perfeccionó su invento, dejándolo en disposición de ser empleado en las fábricas.

Pero los obreros, creyendo que el telar mecánico los suprimiría, se opusieron a que se instalara en las fábricas, promovieron motines y no arrastraron a Jacquard porque la fuerza pública intervino oportunamente.

Por fin, convencidos de que las nuevas máquinas no perjudicarían a la mano de obra, toleraron su instalación, cuando ya se empleaban en las industrias inglesas.

Jacquard adquirió gran fama y ha pasado a la posteridad; pero al morir, en el año 1834, estaba tan pobre, que sus herederos no recibieron más bienes que una medalla de oro.

Compre Chocolates «Amatller»

Segunda amonestación

Esta es la segunda reclamación que el impresor de este semanario hace a la "Comisión Pro Aguas" constituida en nuestra ciudad para procurar la consecución de problema tan conocido, a ver si puede conseguir, por lo menos, que le paguen su factura de impresos de propaganda para este asunto, ya que las aguas no llegan.

¿Llegarán a manos del impresor las 170 pesetas que importan los impresos facilitados a esta Comisión?

Parece que este asunto de aguas lleva consigo una envoltura de silencio y de misterio: ni nos oyen cuando pedimos que se dedique actividad al tan funesto problema de las aguas, ni se nos escucha cuando, entre líneas, reclamamos el importe de los impresos que suministró esta imprenta.

¿Están ustedes sordos o mudos?

SUCESO

El miércoles día 16, a las 5 de la tarde, en la carretera de Madrid a Cartagena, al pretender el niño de 10 años José del Olmo García, cruzar la carretera para engancharse a un camión, fué alcanzado por el que conducía su propietario Pascual Ortega Martínez, casado, de 32 años. El niño en estado gravísimo ingresó en el Hospital Asilo falleciendo poco después.

El camión llevaba matrícula MU. 6661 y estaba asegurado.

El conductor se presentó en el cuartel de la Guardia Civil, que fué la que practicó las primeras diligencias, quedando detenido a disposición del Juez de Instrucción.

Exámenes

El día 1º del próximo mes de Junio, a las diez de la mañana, tendrán lugar en el Colegio Subvencionado de 2.ª enseñanza «Melchor de Macanaz» de esta ciudad, los exámenes de Ingreso.

Natalicios

Ha dado a luz un hermoso niño, la esposa del maestro zapatero de ésta don Juan Hernández Serrano.

También dió a luz días pasados una preciosa niña, la joven señora doña Termina Martínez, esposa de nuestro buen amigo don Isidro Montero.

Tanto las madres como los recién nacidos gozan de perfecta salud.

MULTADOS

Por coger flores en el Jardín-Feria, han sido multados Alfonso Villanueva, Rafael Alfaro y Francisco Díaz García.

Manuel García y Jesús Torrecillas, alquiladores de bicicletas, también han sido denunciados y multados, por invadir las calles de la población los aprendices del deporte velocipedico.

¡Viticultores!

Preveníos contra EL MILDIU empleando el

«Caldo Bordelés Helios»

preparado en el Laboratorio GONZALEZ PALACIOS bajo la dirección de

Gonzalo González Castro

Médico y Farmacéutico

== y ==

Eusebio F. Montesinos

Perito Agrícola

Elemérides de la Semana MES DE MAYO

Día 20, 1902.—Independencia de Cuba.

Día 21, 1785.—Se decreta el uso de la primera bandera nacional.

Día 22, 1812.—Quedan frustrados los propósitos de reponer el Santo oficio.

Día 23, 1842.—Muere el poeta José Espronceda.

Día 24, 1895.—Muere Isaac Peral.

Di 25, 1681.—Muerte de Calderón de la Barca.

Día 26, 1931.—Ejecución de Mariana Pineda.

Necrología

El jueves día 17, falleció en Madrid el inteligente y prestigioso Ingeniero don Pascual Santos, persona culta y cuya simpatía y bondad le hicieron muy querido de todos los que le trataron.

Su cadáver fué trasladado a Lietor donde residía, y su entierro celebrado ayer constituyó una imponente manifestación de duelo.

Acompañamos a su distinguida familia, en el justo dolor que sufre por tan sensible pérdida.

FRANCISCO G. LOZANO

Médico Dentista

República. 10.--HELLIN

Noticias

Se encuentra restablecido de la indisposición sufrida en días pasados, el comerciante de esta plaza, don Antonio López Moreno. Lo celebramos.

—También ha mejorado de la enfermedad que le retuvo en cama unos días, don Federico Sánchez Pallarés.

—Marchó a Almería con motivo de permanecer una temporada entre sus familiares y numerosas amistades, la simpática señorita Elvira Castro, hija de nuestro amigo don Florencio Castro, chofer de don Antonio Noblejas.

—Para pasar una temporada, marchó a la Carolina la bella y distinguida señorita María Victoria Guerrero.

—Se encuentra restablecido, el niño de nuestro querido amigo don Mariano Lorente.

—Marchó a Madrid doña Rosario Jávega, esposa del acreditado maestro sastre de esta, don Enrique Losada Morales.

—A consecuencia de una caída, por fortuna sin importancia, se encuentra indispueta la señora doña Josefa Jávega, viuda de Osma.

—En Madrid donde reside, también se halla indispueta doña Antonia Domingo, esposa de nuestro compañero y querido paisano don Recesvinto Griñán Torres.

—Marchó a Valencia doña Natividad Sánchez, viuda de Monje.

Casa Royal

Agencia exclusiva de los aparatos
de RADIO

Atwater Kent

Almacén de Muebles
de todas clases y estilos

Cánovas, 9 — Telf 69. HELLIN

Laboratorio de Análisis Clínicos

Enrique G. Palacios

República, 31 — HELLIN

ORINA. SANGRE, ESPUTOS, LIQUIDO CEFA
LORRAQUÍDEO, CONTENIDO GÁSTRICO,
EXUDADO VAGINAL, PUS URETRAL. ETC.

Análisis de leches

Para las familias no pudientes y a pe-
tición de los señores médicos, regirán
honorarios especiales.

Bar "El Nido"

El establecimiento que mejor sirve la CERVEZA

Aperitivos y Fiambres

Mariscos de todas clases

Valentín Martínez Rodenas

ABONOS para toda clase de cultivos. ALMACEN de cereales

DEPÓSITO de cerveza marca

"EL LEÓN"

y Vino, Vermouth y Mistela

AVENIDA DE LA LIBERTAD

HELLIN

"La Gracia"

Fábrica de Harinas

"San Diego"

Central Hidroeléctrica

Amado y Diego Giménez Escribá

S. A.

HELLIN

Laboratorio de Análisis

— de —

Javier Gandía Campos

Análisis de orina en comparación con la normal.

Análisis de esputos, sangre y pus.

Análisis de vinos, leche, aceite, pan y aguas.

Análisis de Abonos.

General Cassola, 7. Telf. 58.

HELLIN



FOTOS ESMALTES

Establecimiento de Reproducciones Artísticas

«CASA EDUARDO MIJARES»

CARTAGENA: Subida de San Diego, 13-1.º

HELLIN: Industrial Minera S. A.; LA LOMA. Teléf. 29

(Fundada en 1922)

Fábrica de Sellos de CAUCHÚ y METAL

Manufacturas de GRABADOS

Fechadores, Precintos, Imprentillas, Rotuladoras, Tintas y
Almohadillas, Fichas, Placas Químicas, Rótulos en Cristal y
Esmalte, Rótulos de Larón, Especialidad en insignias para
Sociedades Deportivas, Sellos Primus, y Calcomanías.

Fábrica especial de Fotoporcelana

Miniaturas sobre cristal, espejos, portarretratos,
pitilleras, mecheros, gemelos, pendientes, colgantes
etc., con fotominiaturas, ampliaciones; reproducidas
según cualquier fotografía.

URALITA S. A.

BARCELONA

CAPITAL: 5.000.000 DE PESETAS

URALITA, lo mejor para techos.— CHAPA ONDULADA.
CANALETA.— CANALONES.— TUBOS.— DEPÓSITOS.—
CHIMENEAS.— AMIANTOS; ETC. ETC.

Fábrica en SARDAÑOLA (Barcelona) | Agencia para Hellin y su distrito:

Sucursales y Agencias en las
principales poblaciones
de ESPAÑA

José López Torres

Plaza de Santa Ana, HELLIN (Frente al Garage GARRIDO)

Elegante Cervecería

“El Jumillano”

Todos los días, especialidad en
Gambas a la Plancha
y mariscos surtidos y aperitivos

La mejor
marca de **CERVEZA**

República, 34. Teléfono 66 X.

Hellin

CARTEROS URBANOS | Inmediata convocatoria
de numerosas plazas

Oposiciones sencillas y de porvenir

Nuevo turno de preparación
para estos exámenes abierto en **Academia «TOMAS»**

sagasta, 8— Centro especializado en esta clase de enseñanza

En la anterior convocatoria
obtuvimos **3 PLAZAS**

Horas de clase: **DE 9 A 12 NOCHE**— Informes sin compromiso

Antes
de hacer sus trabajos de
Propaganda
e
Impresos Comerciales,
visite
la IMPRENTA de
Torres

Calle de la República.-HELLIN

Manuel Pérez Mirallos | Servicio a
domicilio

“LA SALUD” | Vaquearía Montañesa

Clínica Oftalmológica

== DEL ==

Doctor F. Alonso Santos

Horas de Consulta: De 11 a 1

Benito Toboso, 33. --- HELLIN

¡Las mejores CERVEZAS!

La Cruz del Campo

(Dorada y Negra)

DEPÓSITO EXCLUSIVO:

Manuel Izquierdo Martínez
Almacén de Coloniales

Hellín (Albacete)